COMMÉMORATION, À BRUXELLES LE 6 AVRIL 2023, DU 29ÈME ANNIVERSAIRE DE L'ASSASSINAT DE SON EXCELLENCE MONSIEUR LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE CYPRIEN NTARYAMIRA.

Comme c'est déjà prévu dans la loi burundaise, le peuple burundais commémore, le 6 avril de chaque année, l'assassinat de **Son Excellence Monsieur Cyprien NTARYAMIRA**, Ancien Président de la République du Burundi. Le 6 avril de cette année 2023, c'était la commémoration du 29ème Anniversaire de cet assassinat.

A cet effet, en collaboration avec la diaspora burundaise de Belgique, l'Ambassade de la République du Burundi à Bruxelles a organisé les cérémonies commémoratives de cet événement historique.

En effet, sur invitation de l'Ambassade du Burundi à Bruxelles, ce 6 avril 2023, à partir de 18h00, les Burundais et amis du Burundi résidant en Belgique se sont retrouvés ensemble dans une union de prière pour se recueillir en souvenir de la mort tragique du **Président Cyprien NTARYAMIRA** survenue à Kigali le 6 avril 1994.

Ces cérémonies commémoratives ont eu lieu dans la salle de la paroisse Notre Dame des Grâces de Belgique et se sont déroulées en trois temps : le temps de la prière donc une partie religieuse, une cérémonie civile rappelant la figure du **Regretté Président Cyprien NTARYAMIA** et le temps des discours de circonstances.

La cérémonie religieuse a été dirigée par **Père Daniel NAHIMANA** et avait vu la présence de **Son Excellence Monsieur Thérence NTAHIRAJA**, Ambassadeur de la République du Burundi à Bruxelles et **son Epouse**, de **la famille de Feu Cyprien NTARYAMIRA dont son Epouse et ses deux enfants**, des Burundais et amis du Burundi résidant en Belgique.



Tous invités en pleine adoration



Moment du suivi de l'évangile du jour.



Louange par la chorale du jour.

Daniel NAHIMANA a rappelé le sens de cette cérémonie qu'il s'agit d'une prière d'élever vers Dieu pour Feu le Président Cyprien NTARYAMIRA et ses collaborateurs dont Bernard CIZA et Cyriaque SIMBIZI et une prière pour un Burundi en paix, de réconciliation et de solidarité.

Il a par après introduit la cérémonie civile sur la biographie du **Feu Président Cyprien NTARYAMIRA** sur fond de chants religieux animés par une Chorale de la communauté burundaise. Les membres de la communauté burundaise ont eu l'occasion de présenter les témoignages bouleversant sur la vie de **Feu Président NTARYAMIRA**.

Dans son homélie, **Père Daniel NAHIMANA** s'est référé sur la parole de Dieu sur les talents tirée dans **l'évangile de Saint Mathieu 25,14-21** pour expliquer les valeurs et talents qui étaient incarnés par **notre Ancien Président NTARYAMIRA**. Il a profité de cette occasion pour expliquer l'histoire du Burundi des années 1960-2000. Il a conclu son homélie en demandant à l'Etat du Burundi de faire la lumière sur son assassinat pour que sa famille puisse faire son deuil dans la dignité.



Père Daniel NAHIMANA en train de témoigner. Suivi de l'explication de l'Evangile.





Suivi attentif du message du Père Daniel NAHIMANA

Après, a suivi le moment des discours de circonstances en commençant par l'Hymne national « **Burundi bwacu** » puis, dans un silence monacal, l'assemblée a écouté **le discours de Feu Président Cyprien NTARYAMIRA**, dans lequel il appelait les Burundais à la restauration de la discipline dans tous les secteurs de la vie nationale.



Dans son allocution de circonstance, **Son Excellence Monsieur Thérence NTAHIRAJA**, Ambassadeur de la République du Burundi près le Royaume de Belgique, le Grand-Duché de Luxembourg et l'Union Européenne, a remercié tout ce monde pour sa présence. Il a exhorté les invités à faire leur le message de discipline que nous a légué **le Président Cyprien NTARYAMIRA**, ainsi que les messages de paix, de vérité, de réconciliation, de compassion et de solidarité.

Son Excellence Monsieur l'Ambassadeur Thérence NTAHIRAJA n'a pas oublié d'inviter tous Burundaise vivant en Belgique aux cérémonies marquant le 61 ème Anniversaire de l'Indépendance du Burundi qui seront célébrées en Belgique le 22 juillet 2023. Il a insisté à ce que tout burundais, partout où il est en Belgique et au Grand-Duché de Luxembourg, se prépare sérieusement à cet événement historique.

Les cérémonies qui avaient commencé à 18h00 se sont clôturées vers 22 heures par un moment riche d'échanges et de convivialité entre les Burundais vivant en Belgique et leurs amis. Les images ci-après le témoignent :

